



LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

SÍNTESIS EJECUTIVA

08 DE SEPTIEMBRE 2025



08 DE SEPTIEMBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

La sesión en el Congreso del Estado para la toma de protesta de los jueces del Poder Judicial de Michoacán será durante la madrugada del 15 de septiembre, compartió la presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado de Michoacán, Fabiola Alanís.

En entrevista con medios, la presidenta de la Jucopo explicó que **el 14 de septiembre cerrarán el Período Legislativo correspondiente y el primer minuto del día 15 de septiembre se sesionará para instalar del segundo año legislativo**, en la que además **tomarán la protesta de cada uno de los nuevos integrantes del Poder Judicial local**, en el propio del Congreso Local.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/toma-de-protesta-de-jueces-del-poder-judicial-de-michoac%C3%A1n-ser%C3%A1-durante-la-madrugada>

En Michoacán, los nuevos integrantes del Poder Judicial asumirán oficialmente su cargo durante la madrugada del 15 de septiembre, confirmó Fabiola Alanís Sámano, presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso estatal; explicó que la decisión de realizar la ceremonia en ese horario está relacionada con los cierres viales y la intensa actividad que cada año se registra en torno al Palacio Legislativo por los festejos patrios.

La legisladora señaló en entrevista con medios de comunicación que, por el valor histórico de este acontecimiento, se optó por llevarlo a cabo dentro del propio Congreso, de manera que está descartada la posibilidad de una sede alterna; la intención es que el acto se desarrolle en ese espacio emblemático y representativo del Poder Legislativo en Michoacán.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/nuevos-jueces-de-michoacan-rendiran-protesta-de-madrugada-fabiola-alanis.htm>

Giuliana Bugarini Torres, diputada presidenta de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, señaló que aún no se ha definido el horario en el que se llevarán a cabo las dos sesiones del Congreso local del próximo 15 de septiembre.

En entrevista, no descartó que las sesiones se desarrollen durante las primeras horas del martes 15 y apuntó que continúan trabajando en conjunto con los representantes del Poder Judicial para definir los accesos al edificio del Congreso local.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-por-definir-horarios-de-sesiones-del-15-de-septiembre-en-medio-de-festividades-patrias-bugarini.htm>



08 DE SEPTIEMBRE 2025

El Gobierno del Estado se encuentra en disposición de entregar Palacio Legislativo en comodato al **Congreso del Estado**, aseguró el diputado **Marco Polo Aguirre Chávez**, coordinador de la Representación Parlamentaria en la LXXVI Legislatura local.

Aguirre Chávez fue cuestionado en entrevista sobre los avances en la instalación del elevador en Palacio Legislativo, tema que se ha venido retrasando en la Cámara por tres legislaturas.

<https://www.contramuro.com/gobierno-en-disposicion-de-entregar-palacio-legislativo-en-comodato-al-congreso-de-michoacan/>

Falta inversión en el mantenimiento de inmuebles del **Congreso de Michoacán**, pues presentan deterioro que es evidente, consideró el diputado de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa.

Debido al poco tiempo que tiene como legislador, reconoció que hay temas que de los que no conoce mucho, pero refirió que en lo tocante a los inmuebles del Congreso, es evidente que hace falta inversión para su mantenimiento.

<https://www.contramuro.com/falta-inversion-en-mantenimiento-del-congreso-de-michoacan/>

Una constitución más humanista a nivel federal y estatal, el avance en los derechos para las mujeres y las comunidades indígenas de Michoacán, así como el fortalecimiento del marco jurídico para el bienestar en el estado, fueron los principales logros destacados por la diputada Fabiola Alanís Sámano durante su Primer Informe de Labores Legislativas.

De acuerdo con un comunicado, con la presencia del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla; de la diputada Giuliana Bugarini Torres, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado y de la magistrada Magdalena Monserrat Pérez Marín, presidenta sustituta del Poder Judicial del Estado; así como legisladoras y legisladores estatales y federales, la diputada Fabiola Alanís rindió su informe legislativo como presidenta de la Junta de Coordinación Política y coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/consolidamos-una-constitucion-mas-humanista-fabiola-alanis/>

La presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en el Congreso del Estado, Fabiola Alanís Sámano, destacó que en su primer año legislativo se aprobó un paquete de reformas constitucionales que fortalecen la democracia y amplían derechos sociales, muchas de ellas impulsadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y por el ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

De acuerdo con un comunicado, entre las reformas más trascendentales mencionó la histórica democratización del Poder Judicial de la Federación, el reconocimiento



08 DE SEPTIEMBRE 2025

constitucional de los programas sociales de bienestar y la garantía de igualdad sustantiva y salarial entre mujeres y hombres.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/destaca-fabiola-alanis-reformas-historicas-en-beneficio-del-pueblo/>

El diputado local **Juan Carlos Barragán** denunció la **grave omisión de las autoridades municipales y estatales en Villas del Pedregal**, donde el puente peatonal retirado del Mercado de Abastos fue abandonado en las banquetas de acceso al fraccionamiento.

“Es indignante ver cómo se dejó esta estructura tirada en la vía pública, poniendo en riesgo la seguridad y movilidad de miles de familias que todos los días transitan por esta zona. ¿Así se cuida la vida de la gente?”, cuestionó **Barragán**.

<https://atiempo.mx/politica/barragan-exige-soluciones-ante-abandono-del-puente-peatonal-en-villas-del-pedregal/>

El dirigente estatal del PRD Michoacán, **Octavio Ocampo**, reconoció la responsabilidad y los resultados del diputado **Conrado Paz**, destacando que su incorporación al partido representó un importante fortalecimiento para la región de Uruapan, al impulsar gestiones y beneficios concretos para la ciudadanía.

Durante el primer informe legislativo del diputado, **Ocampo** subrayó que la decisión de **Conrado Paz** de sumarse a la bancada perredista en el Congreso local permitió consolidar un trabajo serio, maduro y con determinación en favor de las y los michoacanos.

<https://atiempo.mx/politica/conrado-paz-ejemplo-de-compromiso-y-resultados-para-los-uruapenses-octavio-ocampo/>

MICHOACÁN

El ritmo del arpa se hizo sonar en Nueva Italia a la llegada del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien acudió este sábado a una actividad como parte de su agenda de trabajo.

Este sonido fue de la agrupación Los Hermanos Jiménez, quienes el pasado viernes informaron sus redes sociales que tendrían un acercamiento con el mandatario estatal para dialogar sobre las recientes cancelaciones de sus presentaciones en el estado. Ello, debido a que recientemente en Michoacán se declaró prohibida la realización de eventos donde amenizaran grupos que entre su repertorio tengan canciones que



08 DE SEPTIEMBRE 2025

hagan apología del delito, y esta agrupación había sido ya cancelada por ese motivo en varias ocasiones.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/niega-gobernador-censura-a-los-hermanos-jimenez/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que en Michoacán no hay censura ni veto a la música tradicional de Los Hermanos Jiménez, luego de que sus integrantes se comprometieron a no interpretar canciones que hagan apología del delito en eventos públicos.

Como parte de la audiencia pública encabezada por el mandatario estatal en Nueva Italia, municipio de Múgica, la agrupación recibió con su música al gobernador y le externó su **intención de respetar la normatividad** que prohíbe los **narcocorridos en espacios públicos**.

<https://changoonga.com/2025/09/06/en-michoacan-no-hay-censura-bedolla-sugirio-recontratar-a-los-hermanos-jimenez-en-apatzingan/>

A escasos días de que el Gobierno de Michoacán solicitara la **cancelación del concierto de Los Hermanos Jiménez** el próximo 15 de septiembre para conmemorar la Independencia de México en **Apatzingán**, esta tarde se confirmó que la agrupación fue **recontratada para el evento**, informó la alcaldesa Fanny Lyssette Arreola Pichardo.

A través de un video en sus redes sociales, la presidenta municipal anunció que luego de un **diálogo** entre el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla y el grupo de regional mexicano, durante su encuentro en el municipio de Múgica, es que **se determinó que sí podrán presentarse**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/gossip/los-hermanos-jimenez-si-se-presentaran-en-las-fiestas-patrias-de-apatzingan-25617747>

Los Tucanes de Tijuana anunciaron que se suspendió el concierto que darían en Uruapan, Michoacán **por la Ley que prohíbe los narcocorridos y apología del delito**.

La agrupación emitió un comunicado en donde dijo que, **estarán revelando una nueva fecha, con la finalidad de ofrecer un mejor espectáculo y acatar las disposiciones** de la autoridad estatal. Los Tucanes de Tijuana tenían previsto presentarse este domingo 7 de septiembre en Uruapan, Michoacán.

<https://municipiospuebla.mx/nota/virales/cancelan-concierto-de-los-tucanes-de-tijuana-por-ley-anticorridos-en-michoacan>

A través de redes sociales se lanzó una convocatoria para movilizarse el próximo viernes 12 de septiembre, a las 19:00 horas, partiendo del Jardín Morelos hacia el



08 DE SEPTIEMBRE 2025

Centro Histórico de Morelia, en rechazo al concierto gratuito que ofrecerá el cantante Christian Nodal el 15 de septiembre, tras la ceremonia del Grito de Independencia. La inconformidad ciudadana se ha hecho visible también en la plataforma digital "change.org", donde circula una petición para exigir la cancelación de la presentación. <https://www.contramuro.com/convocan-a-marcha-contra-concierto-de-christian-nodal-en-morelia/>

El gobierno de Michoacán no es quién para juzgar la vida personal del cantante **Christian Nodal**, respondió en entrevista el secretario de Gobierno Raúl Zepeda Villaseñor, **ante las críticas que se han hecho por su contratación** para un concierto conmemorativo del mes patrio en el estado.

Expresó que las acusaciones contra el joven sonorense se derivan de **comentarios que se han hecho en redes sociales**, y no hay una sentencia en firme que lo vincule a algún ilícito, por lo que la administración estatal no tendría elementos para tomar una postura contra sus presuntas conductas.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/gobierno-de-michoacan-no-es-quien-para-juzgar-a-christian-nodal-responde-raul-zepeda-a-criticas-25637283>

El anuncio de la participación del cantante **Christian Nodal** en los festejos patrios de **Michoacán** provocó inconformidad entre sectores ciudadanos y colectivos feministas. A través de **Change.org**, se inició una campaña para cancelar su concierto en la capital del estado, programado como parte de la conmemoración del **Grito de Independencia**.

Los promotores de la petición argumentaron que el artista enfrenta acusaciones sociales por violencia vicaria y económica hacia su expareja, la cantante argentina **Cazzu**, lo que a su juicio lo hace incompatible con un evento organizado y financiado por el Gobierno del Estado.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/tendencias/gobernador-de-michoacan-evita-definir-postura-ante-rechazo-al-concierto-de-christian-nodal-25609396>

A pesar de que inconformidad ciudadana expresada en una petición en **Change.org** - que ya supera las **17 mil firmas en contra de su presentación de Cristian Nodal**-, el titular de la **Secretaría de Gobierno de Michoacán (Segob)**, Raúl Zepeda, confirmó que el concierto del cantante de música regional mexicana, el próximo **15 de septiembre** en **Morelia**, sigue.

"No tenemos ninguna cancelación, el concierto está en pie, nosotros somos muy respetuosos de la libertad de expresión de cada uno de los artistas y pues está contratado como artista con su repertorio", señaló.

https://24-horas.mx/image_gallery/pese-a-protestas-sigue-en-pie-concierto-de-nodal-en-morelia-gobierno-michoacano/



SÍNTESIS EJECUTIVA



08 DE SEPTIEMBRE 2025

La Red de Colectivas feministas de Michoacán rechazó y pidió cancelar la presentación del cantante de regional mexicano **Christian Nodal**, quien de acuerdo con el gobierno será parte del festejo del próximo 15 de septiembre, en el marco del grito por la Independencia del país, en la capital, **Morelia**.

La red de colectivas publicó un comunicado a través de redes sociales luego de que la cantante argentina Cazzu ha declarado públicamente haber sido intimidada por los abogados de su expareja Nodal y afirmó que no cuenta con el permiso del cantante para que ella viaje con su hija Inti.

<https://latinus.us/entretenimiento/2025/9/7/no-queremos-que-nuestros-impuestos-financien-un-violentador-feministas-piden-cancelar-presentacion-de-nodal-en-michoacan-151370.html>

La secretaria de Movilidad, Gladys Butanda Macías, aseguró que las obras del teleférico en Morelia no se encuentran detenidas, pero sí que debido a la necesidad de reemplazar la antigua red de drenaje, presentan un rezago que no superará el mes. La secretaria comentó que se realizan las gestiones con el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), para la sustitución en las estaciones que así lo requieren.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/reemplazo-de-drenaje-retrasa-obras-del-teleferico-de-morelia-sedum/>

La Comisión de Pesca del Estado de Michoacán (Compesca) informó que, en lo que va de la temporada de anidación de tortuga marina, se han registrado 3 mil 797 nidos, que representan 417 mil 605 huevos sembrados en viveros. Además se han liberado 7 mil 089 crías en los campamentos tortugeros de la costa de Michoacán.

El director general de la Compesca, Ramón Hernández Orozco, destacó que este año se espera romper récord de liberaciones, gracias al trabajo coordinado de los 25 campamentos tortugeros debidamente registrados en la entidad.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/logro-para-la-naturaleza-2025-rompera-record-de-liberaciones-de-tortuga-marina-compesca/>

Personas afectadas por la violencia, población vulnerable y víctimas de los ataques con granadas del 15 de septiembre de 2008 podrían ser beneficiarios del programa de viviendas accesibles que la Federación pondrá en marcha, afirmó Víctor Manuel Serrato Lozano, titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas en Michoacán (CEAV).

En entrevista realizada este domingo, en las instalaciones del Lienzo Charro, Serrato Lozano mencionó que se espera la incorporación al programa de vivienda accesible operado por el gobierno de la república para alrededor de cinco de las víctimas de los



08 DE SEPTIEMBRE 2025

ataques con granada registrados en 2008 en Morelia, así como madres que crían sin el acompañamiento del padre de sus hijos, adultos mayores que no cuentan con una vivienda propia y víctimas indirectas de feminicidio.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/victimas-de-granadazos-en-morelia-podrian-recibir-vivienda-accesible/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

En el contexto del Primer Informe Legislativo de Fabiola Alanís Sámano, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, expresó su apoyo a la legisladora ante cualquier decisión, haciendo alusión a las próximas elecciones.

“Yo estoy muy contento, muy satisfecho de verla, ¡mucho ánimo doctora!, ¡tienes todo para representarnos!, en lo que decidas, contarás con mi apoyo y el de todos y todas las michoacanas”, dijo durante su intervención el mandatario estatal.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/espaldarazo-de-ramirez-bedolla-a-fabiola-alanis-rumbo-a-2027/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, manifestó su apoyo a la legisladora en las decisiones políticas que tome en el futuro, en clara alusión a una eventual candidatura a la gubernatura por Morena en los comicios del 2027, durante su intervención en el primer informe legislativo de la diputada local, **Fabiola Alanís Sámano**.

El mandatario subrayó la trayectoria de Fabiola Alanís dentro de la vida pública de la entidad, recordando que ha sido una compañera de décadas de trabajo.

<https://www.contramuro.com/bedolla-respalda-a-fabiola-alanis-para-gubernatura-en-michoacan/>

La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, sostuvo una reunión con líderes y fundadores de Morena para convocarlos a trabajar de manera activa en el proceso de transformación que está viviendo Michoacán, bajo el liderazgo del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En la reunión, presidenta de la sección 1121 reconoció las aportaciones de los fundadores de Morena en la edificación de la 4T en Michoacán, por lo cual remarcó la importancia de que sigan coadyuvando en la promoción propuestas orientadas a transformar la realidad política, social y económica del estado.



08 DE SEPTIEMBRE 2025

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/gladyz-butanda-inicia-mesas-de-dialogo-con-fundadores-de-morena/>

En el marco del primer informe legislativo de la diputada **Fabiola Alanis**, la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad de Michoacán, **Gladyz Butanda Macías**, destacó la importancia del trabajo territorial dentro de Morena, señalando que la consolidación de los comités regionales es clave para garantizar la organización del partido en los distintos municipios.

Butanda indicó que ella, Fabiola Alanís y **Gabriela Molina** trabajan desde sus respectivas áreas, acumulando experiencia y visibilidad que las posiciona como candidatas viables para la **elección de gobernadora** en 2027. La coordinación con la estructura partidaria y con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asegura que todas las mujeres del partido cuentan con las **capacidades** necesarias para contender.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/tres-morenistas-se-preparan-para-gubernatura-de-michoacan-gladys-butanda-25611044>

En una asamblea informativa de Morena que se celebró en Zamora, la responsable de la construcción de los teleféricos de Morelia y Uruapan reiteró que **el estado se encuentra listo para que una mujer encabece en la toma de decisiones**, “y no por capricho, sino por justicia y porque hemos demostrado que sabemos gobernar”.

Gladyz Butanda puso como ejemplo a la presidenta Claudia Sheinbaum, “quien con liderazgo y una gran capacidad en la resolución de problemas, nos da el ejemplo de cómo se gobierna, pero sobre todo nos inspira a seguir adelante”.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/continuidad-de-la-4t-en-michoac%C3%A1n-ser%C3%A1-con-las-mujeres-gladyz-butanda>

La candidatura de Morena para la gubernatura, debe ser para una mujer, no como un tema de cuota, sino como un tema de justicia, clamó la secretaria Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda. Al participar en la asamblea de Morena en este municipio, Gladyz Butanda dijo que Michoacán está preparado para que el segundo piso de la cuarta transformación en Michoacán, sea encabezado por una mujer.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/candidatura-no-es-tema-de-cuota-sino-de-justicia-gladyz-butanda/>

En la asamblea informativa a militantes de Morena, Gladyz Butanda Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del Estado, sostuvo en su mensaje que en Michoacán **la candidata a gobernadora será mujer**, y esto será el reflejo de la encuesta que se realice, puesto que es tiempo de mujeres.

La asamblea tuvo lugar en las instalaciones de la Unidad Deportiva del Chamizal, donde **alrededor de 700 a 900 personas** se dieron cita, provenientes de los



08 DE SEPTIEMBRE 2025

municipios de Zamora, Jacona, Numarán, Villamar, Chilchota, Yurécuaro, Venustiano Carranza, Santiago Tangamandapio, Comujatlán de Regules, La Piedad, Tanhuato y Vista Hermosa, entre otros municipios de la región.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/que-dijo-gladyz-butanda-en-su-visita-a-zamora-25633742>

Lo que se anunció como una asamblea informativa del Partido del Trabajo (PT) terminó siendo un acto de ovaciones al gobierno federal y de autoelogios.

El organizador, Reginaldo Sandoval Flores, dirigente estatal del instituto y diputado federal, no presentó balance alguno de gestión ni de resultados para Michoacán.

El evento tuvo como sede el lienzo charro de Morelia.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/asamblea-del-pt-discursos-y-aplausos-al-gobierno-federal-pero-sin-informes-claros/>

El coordinador de los diputados locales del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza, enfatizó que el PT llega a la antesala del 2027 con liderazgo y cartas fuertes, entre ellas la de Reginaldo Sandoval, a quien consideró el referente más importante del partido en Michoacán: "Reginaldo es el activo con mayor trayectoria y liderazgo, y por supuesto que es la carta del PT en la medición rumbo a la gubernatura", apuntó. En ese sentido, recordó que la definición de candidaturas dentro de la coalición con Morena y el Partido Verde se hará a través de encuestas, pero el PT exigirá que se reconozca su peso político y electoral: "Ha sido un factor determinante en los triunfos del movimiento en Michoacán. Suma los votos del PT y ganamos el proyecto; quítalos, y la historia sería otra", advirtió.

<https://postdata.news/reginaldo-sandoval-la-carta-fuerte-del-pt-para-la-gobernatura-reyes-galindo/>

En el marco del primer informe legislativo de Reginaldo Sandoval Flores, el diputado local Hugo Rangel sorprendió al público al proclamarlo como el perfil más fuerte para encabezar la candidatura a la gubernatura de Michoacán por el Partido del Trabajo (PT) en 2027.

Ante simpatizantes reunidos en esta ciudad, Rangel defendió que el PT es el único partido de izquierda en México, pese a que Morena suele reivindicar ese lugar.

Aseguró que fueron los petistas quienes siempre acompañaron al ahora presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/rangel-proclama-a-sandoval-como-el-rostro-del-pt-para-michoacan/>



08 DE SEPTIEMBRE 2025

Reginaldo Sandoval Flores, dirigente en Michoacán del Partido del Trabajo (PT), no descartó su participación en la contienda comicial por la gubernatura del estado en 2027.

En entrevista realizada este domingo, al término de la primera de 35 asambleas informativas que hará en 11 distritos electorales federales y 24 locales, Sandoval Flores refirió que "hay mucha gente que quiere que yo sea el candidato" del PT por la gubernatura de Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-descarta-reginaldo-sandoval-buscar-gobernatura-de-michoacan-en-2027/>

Durante una asamblea del Partido del Trabajo (PT) celebrada este 7 de septiembre de 2025 en Morelia, **simpatizantes y militantes respaldaron al dirigente estatal Reginaldo Sandoval Flores como el candidato idóneo para la gubernatura de Michoacán en 2027** representando a ese instituto político.

Fue el diputado local Hugo Rangel Vargas, quien se encargó de encabezar el respaldo hacia el dirigente petista rumbo a la consolidación de la Cuarta Transformación.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/en-asamblea-del-pt-simpatizantes-y-militantes-cobijan-a-reginaldo-sandoval-como-ficha-a-la-gobernatura-de-michoac%C3%A1n>

El diputado local Hugo Rangel utilizó la tribuna del primer informe de labores del legislador federal de origen zacatecano, Reginaldo Sandoval Flores para lanzar un mensaje de respaldo para la gubernatura de Michoacán en 2027, al destaparlo como el abanderado idóneo del Partido del Trabajo (PT).

Durante su discurso, en evento realizado este domingo en el Lienzo Charro de la capital michoacana, Rangel **subrayó que el PT es el verdadero instituto de izquierda en el país**, pese a la presencia de sus aliados de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), quienes aseguran representar esa bandera.

<https://changoonga.com/2025/09/07/en-morelia-destapan-a-reginaldo-sandoval-como-el-gallo-del-pt-para-la-gobernatura-de-michoacan-al-27/>

La senadora del PRD, Araceli Saucedo Reyes aclaró que no tiene intención de abandonar la bancada de Morena y reafirmó su disposición a mantener el diálogo político y fortalecer las alianzas en Michoacán.

"Sigo trabajando por mucho tiempo. Mi alianza es con la doctora Claudia Sheinbaum, ustedes lo saben, decidí trabajar por el bien del país, construimos juntas y juntos, y bueno, pues yo estoy muy contenta", señaló la legisladora.

<https://postdata.news/senadora-araceli-saucedo-descarta-abandonar-la-bancada-de-morena/>



08 DE SEPTIEMBRE 2025

La senadora perredista, Araceli Saucedo Reyes, adscrita a la bancada de Morena, rindió informe legislativo en el que destacó la aprobación de 21 reformas constitucionales, ocho nuevas leyes y 36 decretos diversos en el actual periodo. En el centro de Convenciones de Morelia subrayó que los cambios han beneficiado a adultos mayores, jóvenes, mujeres, pueblos indígenas y afromexicanos, además de garantizar un mayor acceso a la vivienda y reducir la brecha digital.

<https://www.contramuro.com/desde-bancada-de-morena-arenga-saucedo-que-el-prd-va-por-2027/>

En el cierre del informe legislativo de Araceli Saucedo, el exgobernador de Oaxaca y hoy senador de Morena, Alejandro Murat, lanzó un respaldo político que sonó a destape rumbo a la gubernatura de Michoacán, al subrayar que “gobernadora se escribe con A” y colocar a la senadora como ejemplo del “tiempo de mujeres” en la política mexicana.

“Es un privilegio estar aquí en Michoacán. Agradezco a mi amiga senadora de la República, Araceli Saucedo, el privilegio y el honor de poder cerrar su informe de su trabajo legislativo”, expresó Murat, para luego destacar que se trata de “una mujer de principios, una mujer de valores, una mujer que ha tenido el temple, pero especialmente la convicción y la valentía” para sostenerse en momentos definitorios de la historia.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/destapa-murat-a-araceli-saucedo-para-gubernatura-de-michoacan/>

En entrevista, el senador de Morena, **Alejandro Murat Hinojosa**, afirmó que la alianza entre su partido y el PRD en Michoacán es una realidad consolidada en el Senado de la República, donde la legisladora Araceli Saucedo se integró formalmente a la bancada guinda. Señaló que esta decisión refleja un acuerdo político que trasciende los debates internos y fortalece la unidad rumbo a futuros procesos electorales.

Murat explicó que, aunque a nivel nacional el PRD pueda mantener otras posturas, en Michoacán la suma de Saucedo representa un compromiso claro con la llamada Cuarta Transformación. “Nosotros vemos a Araceli y al PRD como compañeros de Morena. No hay debate, ya hay una alianza muy clara”, dijo.

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/07/alejandro-murat-confirma-alianza-morena-prd-en-michoacan-y-perfila-a-araceli-saucedo-o-raul-moron-como-candidata-o-candidato-en-el-2027/>

Entre vítores de “¡Gobernadora, gobernadora!” y miradas de desinterés desde las filas traseras, la senadora Araceli Saucedo Reyes rindió su primer informe legislativo en el salón Michoacán del Centro de Convenciones.



08 DE SEPTIEMBRE 2025

Vestida con saco blanco, falda azul marino, blusa y zapatillas beige, ingresó arropada por liderazgos perredistas y acompañada también de cuadros de Morena, en un acto que reflejó el contraste de un partido en declive y una Legisladora que busca afirmarse rumbo a 2027.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/rinde-araceli-saucedo-informe-ante-prd-como-senadora-de-morena/>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, sostuvo que su instituto político no bajará la cabeza, ni se rendirá, pese al desdén de las demás fuerzas rumbo a 2027, que han descartado cualquier tipo de acuerdo con el Sol Azteca.

Durante el **primer informe legislativo de la senadora Araceli Saucedo**

Reyes, Ocampo calificó a la legisladora como “la figura más importante del PRDM” y reiteró que están listos para acompañarla en cualquier reto que decida asumir.

<https://changoonga.com/2025/09/07/dirigente-presume-a-senadora-saucedo-como-la-carta-mas-fuerte-del-prd-michoacan/>

“Araceli es la figura más importante del PRD en Michoacán y hoy estamos decididos a acompañarla en cualquier reto y desafío que se le presente”, expresó el dirigente estatal del PRD Michoacán, Octavio Ocampo, durante el Primer Informe Legislativo de la Senadora de la República, Araceli Saucedo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/destaca-octavio-ocampo-que-todo-el-prdm-esta-con-araceli-saucedo/>

Acción Nacional inició las asambleas para la renovación de los Comités Directivos Municipales y Delegaciones, fortaleciendo así la vida interna del Partido para pintar de azul a Michoacán en el 2027.

Carlos Quintana Martínez, Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, precisó que durante septiembre se estarán realizando asambleas para renovar 72 Comités Directivos Municipales y cuatro Delegaciones.

<https://cbtelevision.com.mx/inicia-pan-michoacan-asambleas-para-renovacion-de-comites-municipales-y-delegaciones/>

MORELIA

Continúa la construcción de un muro de contención de 650 metros en el Dren de los Itzícuarios, en la colonia Benito Juárez de Morelia.



08 DE SEPTIEMBRE 2025

Este domingo, el ayuntamiento capitalino informó que la obra tiene como propósito reducir los riesgos de inundación en esta zona del poniente de la ciudad, donde cada temporada de lluvias se registran afectaciones por el desbordamiento del cauce.

<https://www.contramuro.com/avanza-muro-en-dren-de-itzicuaro-morelia-para-frenar-inundaciones/>

En una casona en pleno centro histórico de Morelia, en la calle Guillermo Prieto 86, se realiza la tercera edición de Second Chance Feria de Ropa, un espacio que permite adquirir o vender ropa de segunda mano.

Al respecto, la organizadora Dulce Garibay expuso a Quadratín que esta feria de ropa de moda sostenible, ropa de segunda mano, busca consolidarse, y por ello se está realizando el primer domingo de cada mes, esta es la tercera edición y han tenido muy buena respuesta de la gente.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/celebra-second-chance-su-tercera-feria-de-ropa-en-morelia/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) mantiene 45 denuncias por maltrato animal en Morelia en proceso, sin que hasta ahora se traduzcan en sanciones efectivas.

El dato fue confirmado por la directora del Instituto Moreliano de Protección Animal (IMPA), Minerva Bautista Gómez, tras sostener un encuentro con el fiscal coordinador, José Antonio Cruz Medina.

<https://www.contramuro.com/acumula-fge-45-denuncias-por-maltrato-animal-en-morelia/>

SEGURIDAD

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, inauguró el cuartel regional de la Guardia Civil en el municipio Arteaga, que contribuirá al **fortalecimiento de la seguridad de la autopista Siglo XXI**.

Dicha carretera es una de las principales arterias turísticas, comerciales y logísticas del país que conduce al **Puerto de Lázaro Cárdenas**, donde se mueven 32 millones de toneladas de diversas mercancías.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/michoacan-refuerza-seguridad-autopista-siglo-xxi-cuartel-guardia-civil/1737917>



08 DE SEPTIEMBRE 2025

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) desactivó protocolo de búsqueda, tras ser localizada en Morelia, Flor Marian I., quien fue reportada como desaparecida en Uruapan.

De acuerdo con la denuncia presentada el pasado 2 de septiembre ante la Fiscalía Regional de Uruapan, un día antes, **la joven salió de su casa en Uruapan, a bordo de un vehículo** y desde ese momento se perdió contacto con ella.

<https://changoonga.com/2025/09/07/influencer-desaparecida-en-uruapan-fue-localizada-con-vida-en-un-hotel-de-morelia-informa-fge/>

La tarde del sábado **una camioneta fue embestida por el ferrocarril en el municipio de Yurécuaro**, con saldo preliminar de **tres mujeres sin vida y otras 3 personas lesionadas**. Las autoridades investigan el hecho, en el que se presume que el conductor de la unidad motriz trató de ganarle el paso al tren.

El fatal accidente tuvo lugar sobre la avenida Ferrocarril Poniente, en el cruce con General Lázaro Cárdenas, donde al observar el automotor sobre las vías, el maquinista activó el freno de emergencia, sin embargo, la colisión fue inevitable.

<https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/reportan-tres-mujeres-sin-vida-tras-chocar-contra-tren-en-yur%C3%A9cuaro-michoac%C3%A1n>

Como resultado de la cumplimentación de una orden de cateo la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, aseguraron más de 500 dosis de metanfetamina y detuvieron a un hombre.

Sobre el particular se informó que tras la recepción de una denuncia ciudadana que señalaba la posible comisión de conductas ilícitas en un inmueble de la calle Acalpican, colonia Ciudad Jardín, esta Fiscalía Especializada inició con las actuaciones y obtuvo una orden de cateo, observada por un Juez de Control.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/aseguran-500-dosis-de-estupefaciente-en-morelia-michoacan-hay-un-detenido.htm>

En el marco de las acciones encaminadas para combatir el delito de narcomenudeo en la entidad, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) aseguró 3 mil 500 dosis de narcótico (metanfetamina), un arma de fuego hechiza con cartuchos útiles, y logró la detención de cuatro personas, presuntas responsables de delitos contra la salud.

Como resultado de investigaciones realizadas por la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo, de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, se ejecutaron cuatro cateos en el municipio de Morelia, mismos que fueron autorizados por la autoridad judicial competente.

<https://www.contramuro.com/fge-asegura-3-mil-500-dosis-de-narcotico-y-detiene-a-4-en-morelia/>



08 DE SEPTIEMBRE 2025

Un nuevo escándalo golpea al Poder Judicial de Michoacán tras revelarse un caso en el que presunto influentismo político y judicial habrían sido utilizados para revertir una decisión clave en un proceso de divorcio marcado por la violencia familiar.

De acuerdo con la denuncia presentada, un juez familiar modificó de forma abrupta la custodia de un menor, quitándosela a la madre, Iris Priscila S., —quien previamente había demostrado ser víctima de agresiones por parte de su esposo— para entregarla a la abuela paterna, una persona ajena al proceso judicial.

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/custodia-entre-sombras-de-poder-influyentismo-y-corrupcion-en-el-poder-judicial-separan-a-madre-y-su-hijo-en-michoacan.htm>

COLUMNAS

ACUEDUCTO

Fabiola Alanís, boacanada bedollista

Por Samuel Ponce Morales

“Vaya, tras perder una serie de oportunidades de posicionamiento político electoral, entre la semana pasada, podemos decir que resaltó, como pocas veces, la figura de la morenista Fabiola Alanís Sámano, más si su objetivo sigue siendo contender por la candidatura a gobernadora o cuando menos tener un halo negociador a otros confines públicos.

Sin embargo, si tratamos de ser objetivos, lo que hizo resaltar a la diputada local no fue su primer informe legislativo, sino el sorprendente cobijo, abrigamiento, del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien tomó la palabra y pronunció lo inimaginable para una gran parte de los asistentes al evento, un espaldarazo a sus aspiraciones.

El discurso bedollista, aderezado con fugaces menciones a las otras dos aspirantes al Solio de Ocampo, al Palacio de Gobierno, a Gladyz Butanda Macías y a Gabriela Molina Aguilar, fue oxígeno puro, políticamente hablando, para quien aún no encuentra la estrategia adecuada para realmente trascender siquiera en las encuestas políticas electorales.

CRÓNICA ALANISTA

Por cierto, el compañero periodista Ariel Ramírez Castillo publicó en su portal Encuentro, una crónica sobre el tema citado, líneas arriba, que, diría, vale la pena, leer y hasta releer, porque sitúa los puntos sobre las íes de ese momento crucial para la



08 DE SEPTIEMBRE 2025

congresista michoacana, cuya trayectoria política siempre ha estado en la izquierda. Leamos el relato:

El aire en el salón del informe de la diputada Fabiola Alanís no era solo el de un recuento legislativo. Era la atmósfera cargada de un ajedrez político que se juega a la vista de todos, donde cada palabra cuenta y cada aplauso es una pieza moviéndose sobre el tablero de Michoacán. La protagonista era la diputada, sí, pero la atención se volcó cuando el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla tomó el micrófono. Y lo que vino a continuación no fue casualidad: fue un mensaje directo, con sutileza.

Bedolla no titubeó. Se dirigió a la diputada como una "compañera de décadas de lucha, una mujer de principios, de honestidad y de trabajo". Los elogios, que en cualquier otro contexto serían mera cortesía, aquí sonaron como una bendición.

El gobernador la describió como una mujer "de primera, estudiosa" y que "anda a ras de tierra". Y luego, la frase: "Tienes todo para representarnos en lo que decidas.

Contarás con mi apoyo y estoy seguro que con el apoyo de las michoacanas y michoacanos". ..."

<https://acueductoonline.com/acueducto-samuel-ponce-fabiola-alanis-bocanada-bedollista/>

--

BUSCAPIÉS

Pragmatismo, líneas apagadas y amistades fugaces

Editorial Contramuro

"Trasciende que luego del anuncio de **Luisa Alcalde**, dirigente nacional de Morena, de que no habrá alianza con el sol azteca en Michoacán, algunos **presidentes municipales** ya desempolvaron las maletas para ver dónde acomodan sus **nuevos afectos**.

En política ya no hay corazones que latan por **convicción**, solo brújulas que giran al calor del **pragmatismo**. La pregunta es:

¿Tendrá fuerle Octavio, al frente del PRD Michoacán, para resistir en solitario y salvar el registro después del 2027?..."

<https://www.contramuro.com/politica-en-michoacan-prd-sin-aliados-089-fallido-y-soledad-de-exfiscal/>

--

DE INTERÉS PÚBLICO

Harfuch: claroscuros



08 DE SEPTIEMBRE 2025

Por Jaime López Martínez

“Una buena y una no tanto de Omar García Harfuch, el poderoso secretario de Seguridad del gobierno claudista.

La buena: tras un decomiso de diez millones de litros de diésel en Tampico, en marzo anterior, anuncia este domingo la detención de catorce personas vinculadas a ese ilícito, comúnmente conocido como huachicol fiscal. Entre ellos, tres empresarios, cinco oficiales de Marina en activo, uno en retiro y cinco funcionarios de Aduanas.

De acuerdo con el periódico Reforma, uno de los oficiales de la Secretaría de Marina detenido es familiar del titular de la dependencia en el sexenio lopezobradorista, Rafael Ojeda Durán.

Es claro que por el impacto del evento, tuvo que ser la propia Claudia Sheinbaum la que autorizara el proceso penal contra los implicados, lo que debe resaltarse en tiempos de impunidad casi generalizada. Hasta ahí, todo bien. Vaya, aunque sea una obligación gubernamental, debe aplaudirse el decomiso y las detenciones anunciadas este domingo. Buena señal por donde se le vea e injusto sería regatear méritos.

Y la no tan buena, o de plano la mala: en su conferencia de prensa dominguera, García Harfuch es particularmente insistente en exonerar al ex secretario Ojeda, pese a que un familiar cercano estaría involucrado de manera protagónica.

“Reconocemos el trabajo coordinado y permanente por muchos años de la Secretaría de Marina que ha desempeñado un papel fundamental en la seguridad de nuestra nación, y aprovecho también para destacar la labor importante que desempeñó el almirante Rafael Ojeda durante su gestión, quien hizo un extraordinario trabajo para fortalecer a esa institución; el actuar aislado de unos cuantos no representa el actuar de esa honorable institución”, dijo enfático Harfuch. A un lado tenía al fiscal Alejandro Gertz Mañero, y a los secretarios de Defensa y de Marina, Ricardo Trevilla y Raymundo Pedro Morales.

¿Por qué exonerar a priori al ex secretario de Marina? No había ninguna necesidad de ello, a menos que lo que busque Sheinbaum es no incomodar ni a López Obrador ni al almirante Ojeda. Todo lo plausible del proceso abierto a los presuntos involucrados en el mega decomiso de diésel, puede perder fuerza y legitimidad por la premura por exonerar a un altísimo mando militar. ¿Quedará de nuevo todo en peces menores? Parece demasiado respeto hacia la Marina y hacia López Obrador. ¿O más que respeto, hay que hablar de miedo?”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/harfuch-claroscuros/>